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“材料 • 科技 • 观察”                   
校友论坛成功举行

2017年 12月 2日，“材料 •科技 •观察”

校友论坛活动在材料学院举行。本活动旨在

促进材料学院校友的学术成果交流与创新创

业发展。本次活动由材料学院校友会发起并

组织，同时得到了材料学院的大力支持。学

院党委书记杨志刚、新型陶瓷与精细工艺国

家重点实验室主任潘伟出席了本次活动。

活动共分为学术报告、产业进展和校

友创业项目路演等三个主题环节。潘伟

教授作了题为《燃气轮机联合循环发电

与新材料》的学术报告。校友佘振定结

合他创立的深圳兰度生物科技有限公司

的发展历程，介绍了国内首个人工真皮

研发和产业化过程。彭奎庆、徐磊、张明、

郝金毅四位校友在本次活动上分别做了

创业项目路演，现场反响十分热烈。非

材料领域创业的校友们的展示也精彩纷

呈。最后，杨志刚作总结发言，他欢迎

校友们经常回来看看，给学院和学校的

发展多提意见和建议。材料学院校友会

第二届理事会副会长杜朋、刘耀诚、朱晶、

卢岩、武玮以及校友代表 60 余人出席本

次活动。     

（材料学院校友会）

● 行业兴趣活动

运动与产业主题论坛，在清华经管学院伟

伦楼举办。本次活动由清华大学体育产业

校友专委会（筹）、清华大学体育产业发

展研究中心、清华大学体育部三方共同主

办，启迪之星协办。清华各院系、各届共

一百余名从事体育产业特别是冰雪运动产

业相关工作的校友参加了交流会。

校友总会副秘书长陈伟强老师主持了

本次交流会并致欢迎辞。清华大学体育产

业发展研究中心王雪莉主任首先进行发

言，介绍了清华体育产业发展研究中心在

过去一年的丰硕工作成果。体育部主任刘

波教授回顾了 2017 年清华体育工作的亮

点。启迪之星沈全洪总经理和大家分享了

启迪之星体育产业加速器的发展设想。

校友总会唐杰秘书长对各位校友和来

宾表示欢迎。他表示清华校友除了在本职

工作上做出贡献以外也应该在某些产业和

行业对国家做出应有贡献，冰雪文化和冰

雪运动是对国家和社会具有重要意义和积

极作用的项目，希望各位校友能够积极参

与。随后进行了薛立、邢涛、刘凡三位校

友的主题分享。国家体育总局体育文化发

展中心原党委书记、体管班校友薛立对即

将到来的 2022 年冬奥会进行了展望。北

京市延庆区投资促进局局长、清华 2007

级工业工程系博士后校友邢涛，结合自己

在延庆的工作同大家分享了心得体会。启

迪沙丘文体基金总经理、经管学院校友刘

凡从产业层面出发谈到了冬奥契机下“亿

万人上冰雪”的产业机会。之后，民族考

古学家宋兆麟、芬兰 HUR 公司 CEO Mats 

Manderbacka、意大利中国商会 Remigio 

Brunelli 和北京冬奥组委原总体策划部部

长徐达，围绕交流会主题进行了发言，分

享了各自的观点。      （徐一驰）

2017 清华大学体育产业校友       
年度交流会暨冰雪文化、

运动与产业主题论坛圆满举办

2018 年 1 月 14 日下午，2017 清华大

学体育产业校友年度交流会暨冰雪文化、


